

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, miércoles 20 de julio de 1904

NÚMERO 804

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos

Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíteo inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíteos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL—CALLE 22.

Este establecimiento bien conocido por sus buenos servicios, ofrece como siempre encargos á domicilio, fuera y dentro de la ciudad.

Habitaciones bien ventiladas. Especialidades en Helados Napolitanos. Galantinas, etc. Los precios tienen competencia. Gran menú escogido para los domingos.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester.....£ 20. 0'0
" 2ª á Bristol....." 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

CONSTEN

TODAS AQUELLAS PERSONAS que conmigo tengan cuentas pendientes de comida, que si dentro de quince dias á contar del 15 del presente, no llegan á arreglarlas, publicaré las iniciales de sus nombres y las cantidades respectivas.

—RAMONA MONTERO.—

Esparta, Julio 11 de 1904.

JOSE SOLANO P.

CARPINTERO

EBANISTA

Con muchos años de práctica

Se encuentra frente al Cuartel de Policía, donde ofrece sus servicios á su numerosa clientela.

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMÉNEZ.

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Redactor, Editor y Administrador.
Federico Fernández G.

AGENTE VIAJERO EN LA REPUBLICA
Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C1 1-00
Números sueltos..... „ 0.05
.. atrasados..... „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

20 de Julio

Hoy celebra la República de Colombia el aniversario de su emancipación política.

Con este motivo enviamos á la respetable colonia colombiana, residente en este país, así como á su digno representante el Dr. don Miguel W. Angulo, un cordial y sincero saludo.

POR AHORA

No encuentro la razón, por qué no me puedo convenir, que se le ochen á la calle los trapos sucios á quien bien merecido lo tiene.

Sobrada razón tuvo Malipieri, en lo que á mí se refiere, porque es una infamia privar de libertad á un ciudadano, obedeciendo simplemente, á bajezas ó chismes, puestos en práctica en la administración pasada, siendo propios solamente, de gente rastrera y de alma corrompida.

Dieciséis días estuve preso en Liberia cuando la célebre campaña con Nicaragua, por malos informes de un ex-Gobernador de Iglesias en Puntarenas.

Y mi opinión es que al que no le conviene, de ningún modo mover el asunto, es á cierto bien conocido sujeto, exhibido tristemente el 98 en las columnas de "La Nueva Prensa", de lo que voy á hacer reproducción si se hiciere necesario.

En 94 dió muestra de lo que en política es ese circulo de extranjeros mal intencionados, residentes en las cercanías de las costas del Pacífico. ¡Quién creyera que en dos ó tres meses, usaran de cinco candidatos, llegando á ser, por último civilistas!

Ahora pregunto: ¿quién es el responsable de la corrupción de los pueblos?

Los hombres de honor y de vergüenza contestarían que los que tienen esta clase de procerdes.

Todo el mundo sabe que he sido, soy y seré republicano, y que á Dios gracias, como hombre de trabajo, sé ganar mi sustento y el de mi familia de un modo digno, lo que no hacen muchos que persiguen diputaciones, habiendo nacido en otro suelo.

Tengo que agregar también, que mi deseo vehemente es ver á mi patria libre de esa camarilla ambiciosa de puestos públicos, que usan para el logro de sus aspiraciones, de la intriga y la mala fé.

Esa camarilla, se compone de gamonales forasteros, de olímpicos pero cimarrones, que vienen á imponerse en nuestra propia casa.

Las derrotas sufridas últimamente por esa camarilla en las próximas pasadas elecciones de diputados, en Puntarenas, son pruebas fehacientes del conocimiento que los espartanos y puntareños han adquirido de ese circulito ambicioso y perjudicial á nuestros intereses; y baste por hoy.

ARTURO ZÚÑIGA ARIAS.
San José, 20 de Julio de 1904.

Contra el Sarampión

Por ser de interés general re producimos á continuación los preceptos que en hoja suelta ha hecho circular la Facultad Médica, para combatir esta epidemia.

1.—Evítense no sólo visitar las casas donde haya sarampión, sino también el contacto con ropas, muebles ó utensilios que hayan servido á los apestados.

2.—Múdese con frecuencia las ropas del sarampiñoso, las cuales no deben sacarse de la habitación del enfermo, sin haberlas sumergido antes, durante media hora, en agua de ceniza hirviendo.

3.—Apenas un niño tenga calentura ó tos y catarro, métasele en cama, en un cuarto ventilado, pero no ventoso, á media luz. Debe enseguida hacerse sudar al niño, dándole á beber agua de sauco, borraja ó tilo.

4.—Inspecciónese á menudo el enfermo para ver si tras las orejas, en la frente, en los ojos y en la nariz, aparece la erupción, pues durante las 24 horas siguientes á la aparición en uno de los lugares dichos, se propaga la erupción por todo el cuerpo, y entonces conviene lavar diariamente los ojos, nariz y boca del enfermo, con agua boricada tibia.

5.—Hay que evitar á todo trance que el enfermo se resfríe.

6.—Los enfermos, ya sin calentura, deben quedarse en la cama, todavía 6 días más, y cuando se levanten no deben humedecerse ni exponerse al viento, y deben recogerse temprano.

7.—Los sarampiñosos tomarán como alimento, líquidos (leche y caldo). Para calmarles la sed, déseles agua de cebada ó cualquier otro refresco sano.

8.—Siempre que se note en el enfermo mucha diarrea y mucha tos, conviene llamar al médico.

Es casi por demás advertir,—puesto que ello se refiere á todas las epidemias,—que las habitaciones deben mantenerse en perfecto aseo, lo mismo que los desagües, sobre todo los de aguas sucias. En los patios no debe haber fangales ni montones de basuras.

Facultad Médica de la República de Costa Rica.—San José, 13 de Julio de 1904.

El canto del ruiseñor

El ruiseñor cantaba. Al comienzo fué como explosión de alegría melódica, un chorro de arpegios fáciles que se desmenuaban como sonido de perlas rebotantes contra el cristal de un armónico.

Primera pausa. Enseguida elevose un trino de agilidad maravillosa; extraordinariamente sostenido del que se desenlazaban como una energía de ensayo, un arrebato de valor, un desafío enviado á un rival desconocido.

Segunda pausa. Después un tema de tres notas, de una expresión interrogadora, desarrolló la cadena de sus variaciones ligeras, modulada como en una delgada flauta de caña, en un caramillo de pastor.

Tercera pausa. El canto se tornó en alegría; desenvolvió en tono menor; se hizo lánguido como un suspiro, desmayado como una queja, tradujo la tristeza de un amante solitario, la desolación del deseo, de la esperanza irrealizada, lanzó un llamamiento final, desoído, punzante como un grito de angustia, y se extinguió.

Otra pausa más prolongada. Entonces fueron acentos nuevos, que no parecían brotar de la misma garganta; y eran á la vez humildes, tímidos, imploradores, y eran notas semejantes á murmullos de pájaros recién nacidos, adios de pequeños gorriones. Luego, con una flexibilidad admirable, estos acentos se transformaron en un turbión de notas cada vez más compactas, que deslumbraban en chisporroteo de trinos, vibraban con trémulos ofuscantes, ductilizaban en períodos audaces, descendían, se elevaban, enlazábanse en alturas prodigiosas. El canto se embriaga en su canto. Con pausas tan breves que dejaban á las notas apenas el tiempo de extinguirse, esparcía él su embriaguez en una melodía sin cesar, variada, apasionada y lánguida, rota y brillante, ligera y grave, entrecerrada de pronto por débiles gemidos y súplicas quejumbrosas, de pronto por bruscos arrebatos líricos, por supremas abjuraciones. El jardín mismo parecía escuchar, el cielo parecía inclinarse sobre el cielo venerable, cuya copa abriga al poeta invisible que derramaba aquellos torrentes de poesía, y las flores tenían una respiración profunda y silenciosa.

"La República"

A este apreciable diario se le partió el corazón, al ver á la señora viuda del malogrado jurista don Francisco de Paula Campos, pedir, de puerta en puerta, el óbolo que poco á poco ha de permitirle regresar á su patria.

Y concluye excitando á la Sociedad Española de Beneficencia, para que le proporcione los pasajes por tratarse de súbditos españoles, en caso de que el Gobierno no pueda facilitarle de los que tiene gratis en todas las Compañías de Vapores. (?)

Puede estar tranquila "La República", de que tratándose de españoles la Sociedad Española de Beneficencia sabrá cumplir con su deber; pero tenemos entendido que la familia Campos es cubana, y que por consiguiente la Sociedad no podrá, y lo hará con pe-

na seguramente, prestarle el auxilio que se merece, por no estar comprendida dentro de sus Estatutos.

Para satisfacción del público diremos, que en la lista de suscripción figuran muchos españoles, y que esperamos que todos contribuirán con el fin de ayudar á tan desgraciada señora á salir de la difícil situación en que se encuentra.

También para satisfacción de la Colonia Española esperamos que el señor Secretario de la Sociedad de Beneficencia nos ponga al tanto de lo que con este asunto se relaciona, pues lo dicho por "La República" no deja de ser un cargo que la desprestigia ante los hijos del país.

Juan José.

PERMANENTE

Para los buenos republicanos damos aquí la lista de los Diputados que votaron en contra de la reforma:

Dijeron NO:

- GUIDO.
- ACOSTA.
- GONZÁLEZ V.
- ALPÍZAR.
- PACHECO.
- MARTÍNEZ
- VEGA.
- ZÚÑIGA.
- MARTIN.
- CARRANZA.
- RIVERA.
- QUIRÓS.
- y SAENZ.

El connotado ciudadano don Pedro Pérez Zeledón pidió que la votación fuera nominal. A él agradecemos el poder hacer tan buena exhibición.

CORRESPONDENCIAS

DE SAN PEDRO DE BARBA

Señor Director de EL DERECHO
P.

Señor: Por este medio nos permitimos suplicarle manifieste á nuestro honrado y cumplido Jefe Político de Barba, nos cambie el polizonte que tenemos en este barrio por los motivos siguientes:

1º—Porque no sabe leer y mucho menos escribir.

2º—Porque no es cumplido con los deberes de su cargo y está sugestionado por el ex-Jefe Político de este cantón.

3º—Porque se ha hecho antipático á los ojos de este vecindario con esa conducta.

MARIO

Aviso

A mis amigos: suplico encarecidamente, á las personas que visiten mi establecimiento tengan mucho cuidado con un tipo que para su conocimiento doy á continuación la filiación.

- Alto.
- Moreno.
- Ojos pardos.
- Crespo (al hilo).
- Calzado (Nº 44).
- Sombrero torero (color café).
- Fisonomía sospechosa.

Esta recomendable persona acostumbra llegar á mi establecimiento en Cartago.

Como supongo tendrá bastante con este repique el individuo en cuestión,

me abstengo por ahora de publicar su nombre.

JAQUE MATE.

DE SANTO DOMINGO

Señor Redactor de EL DERECHO

Me complazco muchísimo en que haya quien con miras muy nobles, trate de mi humilde personalidad en un comunicado que aparece en "La Prensa Libre" de 16 del mes en curso.

No tengo inconveniente alguno para desvanecer los cargos que se me hacen con intención de malquistarme ante la sociedad que mucho respeto, mas no conociendo al autor del comunicado dicho, suplicole encarecidamente exhiba su firma si es que aún tiene conocimiento de esta palabra: honor.

Conseguido esto, entraré de lleno á ventilar el punto en cuestión, que á no dudarlo, será origen de otros nuevos asuntos dignos de tratarse quizá para mi bien y el de mi contrincante ó contrincantes.

FEDERICO FONSECA.

Santo Domingo, 19 de julio de 1904.

Hospital de Liberia

Con gusto hemos observado que se llevan adelante los trabajos de aseo del edificio actual. No dudamos que pronto quedará blanqueado y pintado á satisfacción general; esto es, quedará como nuevo.

Y lo que más nos place, es el interés y actividad desplegada por el Doctor Novo, por establecer un buen servicio interior que haga más soportables las dolencias de los que buscan tal asilo, así como de proveer á éste de todo lo necesario para mayor comodidad en la asistencia y buen éxito en la curación.

Por un informe publicado en "La Gaceta", sabemos que la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad, tiene en caja \$ 60,818-00 de los que se darán \$ 2,000-00 á la Junta de Cañas. Dichos los cañeros!

Del resto de \$ 58,818-00 ¿no podríamos conseguir \$ 24,000-00 para la construcción del nuevo edificio que necesitamos?

En justicia deben dársenos, porque la ley que creó el impuesto sobre las maderas, lo destinó con tal objeto.

Hoy se dan á las Cañas \$ 2,000-00, mañana se dará el resto á los otros cantones, resultando por último que no habrá un verdadero hospital en ningún pueblo de esta Provincia, sino simplemente lo que antes llamábamos "Casa de Caridad", ó sea un asilo para que allí acaben de morir, los que no tienen una tabla en qué caer muertos.

UN VECINO.

Liberia, 14 de Julio de 1904.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 18.—Hoy á las 7 p. m. fué asesinado el Gobernador de Eisatelpol. Informa Sakharoff que los cazadores están haciendo retroceder á las japoneses al Suroeste de Sakiloran y al Este de Kaulhi.

Tientsing, 18.—Avisa el agente ruso que los japoneses no han ocupado New Chwang. Los empleados rusos continúan administrando dicho puerto.

Tientsing, 18.—El ministro chino en Tokio ha teleografiado al ministro de Relaciones Exteriores chino, que el

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

gobierno del Japón le ha propuesto un plan para que el gobierno de Manchuria, cuya cláusula principal es que los japoneses gobernarán el país con la tropa china que se halla ya en dicha provincia. (Desde el comienzo de las hostilidades la China mandó á las fronteras de Manchuria 30,000 soldados al mando del general Ma. Esta noticia, desde luego gravísima, indica que la China no está dispuesta á guardar neutralidad: peor para el Japón, pues así intervendrá la Europa en el conflicto del Extremo Oriente). Se ha recibido aviso en ésta de q' si la China no sofoca la rebelión en la provincia de Kwangsi; el gobierno francés desembarcará fuerzas para sofocarla. Esta amenaza ha perturbado considerablemente al Gobierno chino.

San Petersburgo, 18.—Está motivando gran interés en todos los círculos, la noticia de que los vapores Smolensk y San Petersburgo, de la flota voluntaria rusa están deteniendo los vapores de las naciones neutras y los registran para ver, si llevan contrabando de guerra. Sin duda Rusia ha meditado bien este paso y se cree que procede dentro de los límites de su derecho. No teme ni espera complicaciones extranjeras. No es remoto que haya sondeado á algunas de las potencias a este respecto. Sin embargo, espera ansiosamente la opinión extranjera. He sabido de buena tinta que ni Rusia ni la Gran Bretaña han propuesto entablar negociaciones con el objeto de arreglar las dificultades pendientes. De consiguiente, no es cierto que Rusia haya rechazado propuestas hechas por la Gran Bretaña.

CRONICA

Un puente peligroso

El que conduce de Las Pavas á La Uruca y que es conocido con el nombre de don Eusebio, está en tan mal estado, que hasta es peligroso

Ayer lo estaban componiendo con ramas de targa, lo que da vergüenza.

Proceder infame

En una conocida casa de negocios, nos cuentan que es costumbre del patrón, no pagar á sus sirvientes, atrasando su salario hasta un año y más.

La avaricia tiene sus consecuencias fatales, seamos Empresarios pero no avaros

Visita

El señor Gobernador de San José, don Ricardo Mora Fernández, hizo una visita al simpático pueblo de Alajuelita, visita que ya había anunciado el corresponsal que tiene "El Derecho" en aquel lugar, en días pasados.

El señor Gobernador fué muy bien recibido, en aquel culto pueblo.

Un específico

Contra las mordeduras de culebras posee nuestro particular amigo don Francisco J. Alvarado.

Muy conveniente sería que se dieran los pasos necesarios por quien corresponda, á fin de obtenerlo y analizarlo, para conocimiento de nuestros hombres de campo, sobre todo los que trabajan en climas calientes, donde el veneno de estos animales es más activo.

Muy concurrido

y animado, se dice que estará el baile de fantasía, que próximamente tendrá lugar en el Teatro Nacional.

No dudamos que dados los piadosos fines que con él se persiguen, los resultados serán brillantes.

Boda

El 24 de este mes contraerá matrimonio el apreciable artesano don José Pineda con la simpática señorita Isabel Gómez.

Felicidades á los nuevos contrayentes.

Le han robado

á don Julio Caballero súbdito colombiano, un magnífico reloj de oro que vale más de \$300.00. De un cuarto de donde Mr. Asch fué desaparecida la prenda. Es un escándalo los robos habidos últimamente en esta ciudad.

Memoria

En la semana próxima, serán enviadas á la Secretaría del Congreso las memorias de Instrucción Pública, Relaciones Exteriores, Culto y Beneficencia. Según tenemos noticia ya se encuentran algunos ejemplares en el Ministerio respectivo; y según parece, ayer fué pedido por el Congreso el informe de las comisiones que fueron nombradas para presenciar el resultado de los exámenes de las escuelas de la República.

Qué sucederá

q' el pueblo panameño no está nada contento con su actual Presidente, el señor Amador Guerrero.

Por licencia

concedida á don Alberto González Ramírez, Jefe de la Sección de Obras Públicas, se ha nombrado interinamente al señor don Manuel E. Vásquez, empleado de la misma oficina.

Felicitemos al señor Vásquez por la merecida confianza depositada en él.

Don Santiago de la Guardia

Ministro de Panamá en Costa Rica, según nos informa un diario de esta capital, saldrá en tren de mañana para Limón, en donde seguirá para Colón y la capital de nuestra vecina República del Sur.

El viaje del señor ministro de Panamá, según se cree, es debido á un llamamiento que se le ha hecho de aquel Gobierno.

Costa Rica tiene su ministro en Panamá; lo que induce á suponer que el llamamiento del Ministro de la República itsmeña, es para tratar del asunto de límites, todavía pendiente, entre la nueva República y Costa Rica.

Se cree que el asunto de límites pendientes entre estas dos Repúblicas, llegará á un amigable, justo y patriótico arreglo.

El domingo

cuando estaban en la parada, vimos que un individuo conducía unas vacas por el lado sur del parque y entre ellas una que portaba una cinta roja en un cuerno; un niño y una señora se vieron precisados á huir despavoridamente porque la vaca en su afán de cogerlos, y los siguió hasta llegar á la esquina de la Catedral.

Es bueno que se busquen otras calles menos concurridas para conducir animales bravos por la ciudad.

Erratas

En el remitido intitulado "Asalto contra una autoridad", donde dice: "partidos incondicionales", léase "partidarios incondicionales."

Cuéntase

que una curiosa experiencia ha sido ejecutada en Londres. El jefe de los Hindus Mahatmas, el ágamo Guru Paramahansa, ante varias personas importantes, ha paralizado los movimientos de su corazón por un simple esfuerzo de su voluntad. Uno de los asistentes le tomaba el pulso y ha

comprobado que al cabo de algunos segundos las pulsaciones se hacían más y más imperceptibles, hasta la cesación completa. Durante este tiempo los ojos del sujeto estaban semicerrados y todo él en una inmovilidad absoluta. Esto duró algunos minutos; después el jefe hindu volvió á recuperar insensiblemente las apariencias de la vida. Constituye esta particularidad una de las rarezas de la fisiología humana.

LA EDUCACION PUBLICA EN NUEVA YORK

En la enseñanza que se da en las escuelas públicas newyorquinas forma parte esencial la educación cívica de los niños, encaminada á constituir ciudadanos útiles á ellos mismos y á la patria. Los pedagogos americanos entienden, con muy buen acierto, que los deberes cívicos, si se inculcan en la niñez metódicamente, vanse infiltrando en la sangre de los futuros hombres, dándoles sólidas aptitudes para gobernarse en la vida y para gobernar á los demás.

El niño educado en las virtudes cívicas será hombre capacitado para valorar los deberes y los derechos en justicia, aquilatando el aprecio que debe hacerse de los últimos y el cumplimiento que los primeros exigen, sin distinción de clases ni jerarquías. Aprenderán á distinguir la libertad de la licencia desenfundada, y sabrá hasta dónde ha de extenderse el deber de cada uno, juzgando que el derecho de cada cual tiene su límite marcado en el propio derecho de los otros.

De la generación que así se educa no pueden resultar máquinas inconscientes dispuestas á dejarse manejar por el capricho de despotas mandatarios, ni se incuban encumbradores de tiranías. Las inteligencias de estos niños se desarrollan amantándose en doctrinas de esa igualdad razonada que enseña que no existen grandes ni pequeños para el cumplimiento del deber ni para el ejercicio del derecho, y que todos los ciudadanos de un país están obligados, en la propia medida, al respeto á las leyes sancionadas por ellos mismos, y sujetos al castigo que aquellas establecen para los infractores, cualquiera que sea la posición social de los que delinican.

La enseñanza cívica está sujeta en estas escuelas á un método práctico que, sin duda, dará siempre excelentes resultados. Se instruyen los educandos suponiendo que la escuela es un Estado y se produce el gobierno de los niños, por los niños y para los niños. Ellos nombran sus congresos, hacen sus leyes, eligen sus gobernantes y forman los tribunales de justicia. Así constituidos empiezan la administración bajo la dirección asertada de sabios profesores, y cada cual en su cargo procura hacer los mayores méritos. Las leyes elaboradas por estos aprendices de legislatura, no sólo abarcan las faltas que puedan cometerse en el recinto de la escuela sino que se extienden á regular el cumplimiento de los niños en la calle.

El tribunal infantil de la escuela número 87, condenó á un ciudadano de 12 años, justificarse ante la clase porque yendo en un carro eléctrico no cedió el asiento que ocupaba á una señora. El delincuente tuvo que ofrecer que jamás en su vida repetiría tan notable falta de cortesía. El primer profesor de la mencionada escuela, Mr. Boyer, dice que el único peligro de esos tribunales está en que son demasiado severos, pues los jueces se muestran espartanos en la observancia y aplicación de las leyes.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 24 de Julio de 1904.

Salidas

Vapor HISPANIA	para	Mobile.....	Miércoles
— BUCKMAN	"	New Orleans.....	Jueves (a. m.)
— CHICKAHOMINY	"	Bristol.....	Viernes
— BREWSTER	"	New Orleans.....	Sábado
— MOUNT-VERNON	"	Mobile.....	Domingo

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C7.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

**Salvavidas
para Dispépticos**

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

Para un dispéptico, tomar las **PASTILLAS del Dr. RICHARDS** equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos, y administro en todo sentdo las propiedades.

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 100 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

En horas que no son de oficina se cobrará el doble por sus servicios

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a m
12 á 5 p ..

Los domingos y días de fiesta hasta las 11

Tienda "La Estrella"
CONTIGUA A ALFARO
DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, cercáos y os convenceréis

DICCIONARIO GEOGRAFICO de COSTA RICA

Se vende á C/ 2.00 el ejemplar

San José	Almacén Escolar	Grecia	Peralta Hermanos
—	Iglesias Hermanos	Liberia	Rafael Rivera
—	Gustavo Predilla H.	Limón	New Cash Store
—	Antonio Font	Puntarenas	Miguel H. Céspedes
Alajuela	Juan V. Acosta	Sto. Domingo	de Heredia Domingo Chacón
Cartago	Angel M ^a Sánchez	Naranjo	Mariano Castro U.
Heredia	Luis R. Flores	Atenas	Ramón Rodríguez U.
S. Ramón	Acosta Hermanos	Palmares	Mario Urpi

La Agencia general para las ventas por diez ó más ejemplares oon el 15 o/o de descuento se halla en la Imprenta y Papelería de Avelino Alsina.

Se envía al exterior, franco de porte y certificado, á la persona que envíe un giro postal, letra ó billete por valor de un peso oro americano ó cinco francos cincuenta céntimos á

F. F. NORIEGA.—Alajuela.

LOS CONOCIDOS sombrereros Juan Zúñiga y Hno., han trasladado su taller 100 varas al Este de donde antes estaba. Con ese motivo han mejorado al servicio y ofrecen satisfacer el gusto más antojadizo.

LA BARRANCA

Fábrica de jabores de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste como debe consistir, en los mejores resultados que es de nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pags y C^a y la Gran Vía. Cartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marquez.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	€1.25....	€11.75
" cuarta	€0.40....	€3.75
" chiquito	€0.25....	€2.25

FABRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 153, San José,

J. TÁSIES D.